

EDUCACIÓN / MEDIOS / PORTADA

Inscripciones abiertas a Diplomado Internacional de Especialización en Derechos Humanos y Comunicación 2009

El Ciudadano · 29 de mayo de 2009

La comunicación ha adquirido un rol cada vez más preponderante en la construcción de nuestras sociedades, donde comunicar, con un enfoque de derechos humanos que reconozca y valore la dignidad humana, la justicia social y el desarrollo con respeto al medio ambiente, se torna una tarea prioritaria y estratégica para el fortalecimiento de la democracia.

Con el propósito de contribuir con herramientas conceptuales y prácticas a esta labor, la Fundación Henry Dunant América Latina y el Observatorio Ciudadano, con el patrocinio de FAO, PNUD y la Oficina Regional para América Latina y el Caribe del Alto Comisionado de Naciones Unidas, y el apoyo de la Fundación Ford y de la Embajada del Reino de los Países Bajos, realizan el Diplomado Internacional de Especialización en Derechos Humanos y Comunicación, dirigido a comunicadores sociales, periodistas y líderes de opinión. Este Diplomado, único en su tipo, se enmarca en el Año Internacional del Aprendizaje en Derechos Humanos, decretado para este 2009 por la Asamblea General de la ONU, poniendo énfasis en el desarrollo de una mirada integral a la situación de los derechos humanos en la región y al rol de la comunicación en la construcción democrática.

OBJETIVOS

Dotar a profesionales que se desempeñan en el ámbito de las comunicaciones de conocimientos generales y específicos sobre derechos humanos, a fin de propiciar que su labor informativa incorpore los estándares internacionales que en la materia han adoptado los distintos estados y con ello contribuir a instalar y fortalecer en la conciencia pública nacional la necesidad de su respeto y promoción.

Analizar la situación actual del país y de la región en torno a la satisfacción de estos derechos, así como las principales tendencias y desafíos del Derecho

Internacional de los Derechos Humanos, en un contexto de globalización. Potenciar el análisis crítico, a la luz de los derechos humanos, de distintas realidades que hoy vulneran estos derechos y que concitan el interés ciudadano, de los medios de comunicación y la respuesta de los gobiernos. Contribuir al empoderamiento de un conjunto de profesionales que aporte al fortalecimiento de la democracia y del estado de derecho en Chile.

PROGRAMA

El Diplomado Internacional en Derechos Humanos y Comunicación considera una modalidad semi-presencial, dividida en tres unidades pedagógicas.

La primera de ellas, de Formación a Distancia, se desarrolla entre el 1º de julio y el 15 de agosto de 2009. La Unidad II, correspondiente a la Sesión Presencial, se realizará del 6 al 12 de septiembre de 2009 en Santiago de Chile y contempla clases expositivas y talleres de aplicación práctica. La Unidad III consiste en la elaboración de un trabajo final o investigación en formato de reportaje y se lleva a cabo entre el 15 de septiembre y el 15 de diciembre de 2009.

Unidad I Formación a Distancia: 1º de julio al 15 de agosto de 2009

Unidad II Sesión Presencial: Domingo 6 al sábado 12 de septiembre de 2009

Las personas que hayan cursado la Unidad I (a distancia) y la Unidad II (presencial) recibirán un Certificado de participación que será entregado al finalizar la Unidad II en Santiago de Chile.

Unidad III Trabajo final o investigación en formato de reportaje: del 15 de septiembre al 15 de diciembre de 2009. Los alumnos que realicen y aprueben en forma satisfactoria el trabajo final de investigación recibirán el Diploma Internacional de Especialización en Derechos Humanos y Comunicación.

Directores del Diplomado

José Aylwin, Ximena Erazo.

Coordinadores Académicos

Paulina Acevedo, Verónica Gutiérrez.

Docentes

Paulina Acevedo Menanteau, José Aylwin Oyarzún, Jorge Contesse, Especialista Friedrich Ebert Stiftung, Lorena Fries, Manuel Antonio Garretón, Roberto Garretón, José Graziano Da Silva, Ricardo Hevia, Claudia Lagos, Marco Enríquez-Ominami, Claudio Nash, Juan Pablo Olmedo, Margarita Uprimny, Victoria Uranga Harboe, Hiram Villagra, Nancy Yáñez Fuenzalida, José Zalaquett.

Equipo Académico Asesor

Enrique Gaguza, José Graziano Da Silva, Juan Guillermo Espinosa, Ferrán Ferrer, Alfred Fernández, Roberto Kosak, Joan Mac Donald, Cecilia Medina, Paulo Slachevsky, Michel Veuthey, Carmen Rosa Villa.

Postulación e Inscripciones

Del 15 abril al 15 de Junio de 2009

Podrán postular al Diplomado Internacional en Derechos Humanos y Comunicación comunicadores sociales, periodistas y licenciados en comunicación social provenientes de América Latina , que se desempeñen en medios de comunicación, docencia, organismos públicos, organizaciones de derechos humanos, sociales o de base, entre otros, interesados en profundizar sus conocimientos en derechos humanos, realidades y tendencias actuales. Para hacerlo deberán llenar el formulario de postulación online disponible en los portales Web de la Fundación Henry Dunant América Latina www.fundacionhenrydunant.org y del Observatorio Ciudadano www.observatorio.cl. El diplomado dispone de un máximo de 50 cupos. La selección de postulantes se llevará a cabo del 20 y 25 junio de 2009.

Valor: US\$ 2.400 (dos mil cuatrocientos dólares americanos) o su equivalente en moneda nacional \$1.450.000 (un millón cuatrocientos cincuenta mil pesos chilenos).

Becas

Se dispondrá de un cupo limitado de becas totales y parciales, privilegiándose a quienes pertenezcan o trabajen con grupos que son víctimas de discriminación (pueblos indígenas, migrantes, mujeres, entre otros) También existirán facilidades de pago a quienes lo soliciten.

Descargas de formularios online en

www.fundacionhenrydunant.org

www.observatorio.cl

Santiago de Chile, 1º de Julio al 15 de diciembre de 2009

Sesión Presencial, 6 al 12 de septiembre de 2009

Auditórium Hernán Santa Cruz,

Oficina Regional de la FAO para América Latina y el Caribe

Av. Dag Hammarskjöld Nº 3241- Vitacura, Santiago

—
«Aspiramos a un mundo respetuoso de los derechos humanos. En particular aspiramos a que los pueblos y las comunidades locales puedan definir su propio destino en un marco de diversidad, solidaridad y reciprocidad».

Fuente: El Ciudadano